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Le groupe Long Ready Green de l’association « Développement Musique » de Lompret-Verlinghem 

ouvre la cérémonie en interprètant « Imagine » de John LENNON. 

Après avoir présenté ses vœux à l’ensemble de la population, Joël CLEMENT, adjoint aux Fêtes, a 

présenté le programme de la cérémonie qui s’est déroulée à la salle des Sports.  

1- Olivier DERVYN et le nouveau Conseil Municipal des Jeunes 

Olivier DERVYN, adjoint aux finances, indique que l’expérience du 1er conseil municipal des jeunes a 

été positive et qu’un nouveau conseil a été élu le 28/11/2017. 

Chaque nouveau conseiller prend ensuite la parole en expliquant les raisons de sa participation. 

2- Discours et vœux de Joël CLEMENT, adjoint fêtes, au nom du 

Conseil Municipal 

Joël Clément adresse ses vœux à Jacques Houssin, à la population, à Philippe Gosselin et ses équipes 

municipales, à David Meurillon (sonorisation),  aux prestataires (La Roseraie, Proxi, Le Four à Bois) ; 

et félicite Jacques Houssin pour sa nomination en tant que Président du Sivom Alliance Nord-Ouest. 

Comme en témoigne le défilement du diaporama 2017, l’année écoulée a été riche en fêtes et 

animations. 

2018 verra les animations traditionnelles (carnaval, braderie du 1er mai (400 places gratuites), Jogging 

des Fraises (+3200 inscrits), la Fête des Fraises, le Forum des associations, les animations de la Base 

de loisirs où la fréquentation est en hausse ; et des temps forts avec l’inauguration de la mairie 

réhabilitée (le samedi 7 avril), le début des travaux du terrain de foot synthétique et le centenaire de 

l’Armistice le 11 novembre. 

Merci à l’UNC-AFN et à toutes les associations sportives et culturelles qui assurent l’animation et la 

vitalité de Verlinghem et malgré un bénévolat en perte de vitesse. Merci aux Présidents des 

associations, à leurs équipes et adhérents. L’équipe municipale reste à l’écoute des associations et 

les accompagne en fonction des moyens disponibles. 

Joël Clément termine son intervention en lançant un appel à tous : « Soyez acteur de la vie 

associative de Verlinghem ». 

3- Discours et vœux de Jacques HOUSSIN, Conseiller Départemental, 

Président du SIVOM Alliance Nord-Ouest, Maire de Verlinghem 

Jacques Houssin remercie Joël Clément pour ses vœux et sa contribution au Conseil Municipal ainsi 

qu’Olivier Dervyn et le Conseil Municipal des Jeunes, les membres du Conseil Municipal, les 

directeurs et enseignants des écoles, tous  les Elus présents, les Pompiers, la Gendarmerie, l’abbé 

Lemahieu, les membres du CCAS, Philippe Gosselin et son équipe municipale, Michel Berghe, Nadine 

Testelin, Elisabeth Vignais, les agriculteurs et la population de Verlinghem. 
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A son équipe municipale, aux nouveaux arrivants et à tous, Jacques Houssin prononce des vœux de 

sérénité, joie, santé et prospérité ; et en souhaitant du travail à ceux qui en sont privés et un 

réconfort pour les malades. 

Au niveau national, l’année 2017 a été marquée par le terrorisme qu’il faut combattre sans relâche ; 

par un profond changement politique suite aux élections ; et par des célébrités disparues dont  

Simone Veil, Jean d’Ormesson et Johnny Hallyday. 

Au niveau local, Jacques Houssin souligne la disparition d’Emile Fossaert en février 2017 (maire 

honoraire) dont le nom a été repris sur le nouvel immeuble « Notre Logis » à l’entrée du chemin du 

Tournebride. 

Parmi les faits principaux et réalisations communales 2017, citons : 

- La fermeture de la Poste fin janvier 2018. 

- La reprise du magasin « Proxi » par la municipalité. L’activité de ce commerce de proximité 

est à favoriser dans la mesure du possible : l’implantation prochaine (début février) d’un 

relais postal devrait générer un flux de clients supplémentaires. 

- L’installation d’une aire de jeux, rue du Beau Rang : un projet du Conseil Municipal des 

Jeunes. 

- Ecole Gutenberg : ouverture d’une 6ème classe maternelle pour la rentrée 2017 mais qui 

pourrait être fermée à la prochaine rentrée (annonce de l’Académie). Ce qui est 

incompréhensible avec l’ouverture prochaine de nouveaux logements sur la commune : 

demande d’intervention auprès de la députée et du sénateur pour que le Rectorat attendre 

au moins 1 an de plus avant de décider d’une fermeture éventuelle (ouverture de nouveaux 

logements). 

- La prairie de la rue du Beau Rang est gérée en éco-pâturage. 

- Le 30/01/2017, Danièle et Michel Spenninck reçoivent  la médaille de l’Assemblée Nationale. 

- Jacques Houssin termine son propos en remerciant les Présidents d’associations, leurs 

équipes et tous les bénévoles pour l’animation de la commune. 

Parmi les projets 2018, citons : 

- Les travaux de restauration de la mairie (isolation, accessibilité …) se termineront 

normalement fin février. Une borne de recharge des véhicules électriques sera ensuite 

installée à côté de la mairie par la MEL. 

- Merci au Personnel communal d’avoir travaillé dans des conditions parfois difficiles 

(déménagement - bruit) ; et à Philippe Gosselin qui a suivi tout le chantier. Le coût des 

travaux s’élève à 900 k€,  financés par 2 subventions (Etat = 183 k€ et Département = 153 k€) 

et un prêt de 500 k€. 

- L’inauguration de la mairie réhabilitée aura lieu le samedi 7 avril avec une surprise prévue 

pour tous à la fin. 

- Le terrain de foot synthétique : L’investissement initial (500 k€) a été relevé à 600 k€ pour 

intégrer des options techniques (étude de sol, pare-ballon, accès) dont certaines sont 

facultatives (procédé de séchage variable selon les conditions météo rencontrées). La 

subvention MEL = 145 k€. L’appel d’offre sera lancé prochainement pour un début des 
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travaux courant mai. Le terrain synthétique sera utilisé par Verlinghem Foot (250 adhérents), 

les centres de loisirs et les écoles. 

- La toiture de l’église : les travaux vont s’effectuer en 3 phases. Le clocher avant fin 2018 

(phase-1) ; la nef centrale en 2019 (phase-2) ; puis les nefs latérales (phase-3). Un appel aux 

dons sera rendu possible grâce à l’adhésion de Verlinghem à La Fondation du Patrimoine 

(défiscalisation de 66%). 

- L’entretien des bâtiments communaux : travaux d’accessibilité de la salle du Tournebride – 

Un éclairage plus moderne et plus économique pour la salle du tennis – Le trottoir d’accès à 

la sacristie de l’église. 

- La poursuite de la modernisation du réseau d’éclairage public : baisse de l’intensité 

lumineuse la nuit – Changement des lanternes routes de Lambersart, d’Artois, de Flandres. 

- Prise en compte du développement durable autant que possible. 

- Orange (planning respecté jusqu’à présent) : développement de la fibre avec établissement 

des connexions chez les particuliers début 2019. 

- Les Terrasses du Long Champ (100 logements) : Merci à Jean Paul Hembise de Maisonneuve 

pour son projet immobilier et aux riverains qui subissent des nuisances. 

- Le quartier de La Roseraie : 14 lots prévus avec le démarrage en cours des permis de 

construire. 

- Il n’y a pas d’autres projets immobiliers prévus pour le moment : la MEL serait intéressé par 

l’achat d’espaces boisés appartenant à Antoine Le Blan. Le développement immobilier futur 

pourrait s’envisager dans la continuité du quartier de l’Orée du Bois. 

- Le recensement de la population : du 18/01 au 17/02/2018. 

- Le PLU2 sera arrêté par la MEL avant fin Mars : objectif = la préservation des espaces 

agricoles. 

- La compétence « gestion des milieux aquatiques et des inondations » a été prise par la MEL à 

la place de l’USAN. Pour faire face aux inondations récurrentes du chemin Noir, il y aura 

réalisation d’un fossé (au Nord du Corbeau) et un système de délestage. 

- La mutualisation des centres de loisirs (CLSH) avec la commune de Lompret (alignement des 

tarifs effectué) : poursuite avec le prochain marché des CLSH à passer. 

- Ecole Gutenberg : retour à la semaine de 4 jours dès la prochaine rentrée scolaire de 

septembre. Pas de centres de loisirs le mercredi (locaux occupés par les associations et 

animateurs lambersartois occupés à Lambersart). Nous cherchons des accords avec des 

communes voisines. Merci à Marc-Philippe Daubresse qui, par les moyens mis à notre 

disposition, nous a permis de gérer au mieux les TAP. 

- Les problèmes d’insécurité : chacun doit se comporter au mieux sur la route et respecter les 

trottoirs. Concernant la sécurité des biens, les statistiques de vols sont à la hausse : évitons 

toute provocation et appliquons des mesures de bon sens. La participation citoyenne est 

l’affaire de tous. La vidéo protection a prouvé son efficacité (les auteurs d’un car jacking ont 

ainsi été retrouvés). Merci à la Gendarmerie de Quesnoy que nous voulons garder par tous 

les moyens. Mais le combat est loin d’être gagné. 

Au niveau fiscalité locale : 

https://www.fondation-patrimoine.org/les-projets
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- Pas d’augmentation fiscale prévue et pas de changement au niveau des abattements : 

Maîtrise des dépenses de fonctionnement - A priori, pas de baisse des dotations d’Etat,  mais 

des inquiétudes sur les ressources issues de la taxe d’habitation.  

- 3,5 millions d’€ investis hors remboursement de la dette. 

Excellente année à tous. Vive Verlinghem. 

4- Intervention de Brigitte LISO, députée de la 4ème circonscription du 

Nord 

https://www.brigitteliso.fr/ 

https://www.nosdeputes.fr/brigitte-liso 

Brigitte LISO, élue députée en juin 2017,  donne quelques indications sur les réformes en cours : La 

nouvelle plateforme post-bac d’admission dans l’enseignement supérieur Parcoursup – La réforme 

du bac – Le projet de réforme de l’audiovisuel public … . 

Au plan local, Brigitte LISO suit particulièrement 3 dossiers : La ligne ferroviaire La Madeleine-

Comines France - Les gens du voyage - La Gendarmerie de Quesnoy-sur-Deûle.  

Accueil sur rendez-vous à Lambersart, 30 avenue Becquart ; ou à l’hôtel de ville de Comines (salle du 

Beffroy) lors de la permanence mensuelle le dernier samedi du mois à partir de 10h30. 

5- Discours et vœux de Marc-Philippe DAUBRESSE, Sénateur 

Marc-Philippe DAUBRESSE fait part de son attachement à Verlinghem et à Jacques HOUSSIN dont il 

se réjouit d’être Président du SIVOM Alliance Nord-Ouest. 

En félicitant les musiciens et en faisant référence à un titre de Gary Moore, « Victims of the Future », 

le sénateur défend la génération future qui ne doit pas être une victime. Les cérémonies des vœux 

existent pour exprimer une espérance pour l’avenir. 

Nous basculons souvent entre 2 plateaux, celui de la peur et celui de l’espérance.  

Sur le plateau de la peur se trouvent tous les défis à relever : 

o Les défis de la planète : le réchauffement climatique – le développement durable. 

o Le défi du travail qui est loin d’être résolu car les métiers sont de plus en plus sophistiqués et 

demandent un personnel plus qualifié. La société évolue et se numérise à toute allure. 

o Le défi de la formation avec une population en majorité non formée pour les futurs métiers. 

o Le défi de subsistance avec une population mondiale qui atteindra 10 milliards d’habitants en 

2028 dans un contexte de limitation des ressources naturelles. La 5ème puissance économique 

actuellement, la France devrait passer au 6ème rang mondial. De plus en plus importantes en 

Inde et en Chine, leurs classes moyennes consomment de plus en plus. 

o Le défi de la violence avec l’abandon de l’état d’urgence et les nombreux foyers djihadistes. 

 

Sur le plateau de l’espérance se trouvent notamment : 

https://www.brigitteliso.fr/
https://www.nosdeputes.fr/brigitte-liso
https://www.parcoursup.fr/
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o L’attractivité de la MEL qui gagne des parts de marché. 

o L’offre universitaire de la région. 

o L’offre sportive : le stade Pierre-MAUROY. 

o L’offre de santé. Ce qui pèche, c’est la qualité de vie d’où l’intérêt du SIVOM Alliance Nord-

Ouest qui œuvre au plus près des habitants. 

o La MEL, capitale mondiale du DESIGN. Si le premier déclic avait été provoqué par Pierre 

MAUROY et Jacques CHIRAC, le deuxième a lieu cette année avec la nomination de la MEL 

devant Sydney pour sa capacité à innover et à agir pour un meilleur futur (anticipation - 

innovations sociale, architecturale, urbanisme – santé – climat – air - énergie …). 

 

6- Remise de la médaille du Sénat par Marc-Philippe DAUBRESSE, 

Sénateur, à Jean-Claude DEROUSSEAUX 

Après la médaille de l’Assemblée Nationale, la médaille du Sénat permet de mettre à l’honneur des 

élus municipaux. 

A sa grande surprise et pour son implication et son dévouement à la commune, la 1ère médaille du 

Sénat est délivrée à Jean-Claude DEROUSSEAUX, conseiller municipal chargé de la sécurité, de la 

voierie, de l’habitat, de l’état-civil et du cimetière. 

A noter que le grand-père de Jean-Claude DEROUSSEAUX, René WERQUIN, a été Maire de 

Verlinghem (1947 à 1971) et son père également élu municipal.  

 

Pour aller plus loin : quelques phrases à méditer :  

« Si quelque chose semble ne pas fonctionner correctement, remontez-vous les manches et faites des 

propositions … ». 

«  Notre démocratie est menacée à chaque fois que nous la prenons pour quelque chose d’acquise 

… ». 

« La démocratie n’exige pas l’uniformité. Nos pères fondateurs se sont querellés, mais ils ont trouvé 

des compromis car ils savaient que la démocratie exige un sens fondamental de la solidarité…. » . 

 

 

                  jean.paul.cocqueel@numericable.fr 

 

http://www.lillemetropole.fr/capitalemondialedesign;jsessionid=2B5323AE43DB2941D9B3609297BF92B2

